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Paquete tributario debe generar crecimiento (El Financiero 28/10/09)(Eduardo Jardón)  Miércoles, 28 de octubre de 2009
El paquete fiscal debería orientarse a generar las condiciones de crecimiento en la economía, en lugar de mantener las
finanzas sanas para evitar una baja en la calificación crediticia.  Roberto Galván, presidente de Vanguardia Investment,
comentó que en lugar de crear impuestos o elevar las tasas tributarias, con medidas adecuadas se podría incentivar la
economía, lo que generaría mayores ingresos al fisco.  "Ahora es el peor momento para incrementar los impuestos,
cuando lo que se necesita es liquidez e incentivar la inversión y el consumo", dijo.  En su opinión, es necesaria una reforma
al sistema bancario para que el sector se adapte a las nuevas reglas del juego y se le obligue a realizar su vocación:
otorgar financiamiento al sector productivo.  El analista expuso que si bien el gobierno tiene un menor margen de
maniobra, por la caída en los ingresos tributarios, el incremento en el precio del crudo no garantiza mayores recursos.  En
la propuesta original de la Ley de Ingresos se estimó un precio de la mezcla mexicana de exportación de 53.9 dólares el
barril.  Pero en el documento aprobado por los diputados se elevó a 59 dólares, y por este incremento se estimaron
ingresos adicionales en cerca de 30 mil millones de pesos.  Entre los cambios que aprobaron los diputados está un
impuesto a las redes públicas de telecomunicaciones, un alza en la tasa del IVA de 15 a 16 por ciento, y en el ISR de
28 a 30 por ciento.  Para Eugenio Gómez, profesor del Área de Entorno Económico del Instituto Panamericano de Alta
Dirección de Empresas (IPADE), el problema en el paquete económico es que se quieren aumentar los impuestos para
hacer frente a un gasto corriente que se expandió al mismo tiempo que crecieron los ingresos provenientes del crudo. 
Hoy, explicó, tenemos un menor nivel de producción de crudo, pero un mayor gasto, y no contamos con los ingresos
suficientes para hacerle frente.  Según el catedrático, una opción para mitigar este impacto negativo es estimar un
precio bajo en la mezcla mexicana de exportación, y en caso de que resulten ingresos excedentes, destinarlos a los
fondos de estabilización y en infraestructura.  "En realidad nos estamos quedando sin petróleo, sin los ingresos
provenientes de esta actividad, lo que explica el boquete fiscal", dijo.  Asimismo, consideró que sería más benéfico
aumentar los precios de las gasolinas en lugar de elevar la tasa del IVA.  Esto, porque un mayor gravamen al consumo
tendría un impacto negativo en la actividad económica, ya que aún se encuentra en recesión.   
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